
Antworten zu den SPD-Anfragen zum SA am 18.09.2019 
 
 
1.) Fonds für Demokratie 
 

- In diesem Jahr wurde von Meerbusch gegen Rechts, dem Integrationsrat und der Diakonie 
Meerbusch eine Veranstaltung zum Thema im JuCa durchgeführt. Städtischer Zuschuss aus 
dem Fond  300,- € für die Lesung von Christian Linker. 

- Ein offensive Werbung ist nicht erfolgt, allerdings ist das Thema immer wieder  z.B. im 
Rahmen Jugendarbeit platziert worden, allerdings ohne Inanspruchnahme des Fonds. 

 
 
 
2. ) öffentliche, barrierefreie Toiletten 
 

- Es gibt eine gleichlautende Anfrage im Jahre 2010 ebenfalls der SPD auf die sich die 
nachfolgende Beantwortung bezieht. 

- Damals wurden umfangreiche Bestandserhebungen dazu gemacht. Mit großem Aufwand 
wurden alle öffentlichen Gebäude, Sportanlagen, Gebäude der Kirchengemeinden und 
Wohlfahrtspflege erfasst. Eine Anfrage beim Hotel und  Gaststättenverband blieb damals 
ohne Ergebnis. 

- Die Kosten einer freistehenden öffentlichen behindertengerechten Toilette wurden 
seinerzeit (2010) in der Herstellung mit über 200.000€ beziffert und dürften heute deutlich 
darüber liegen. Der jährliche Wartungsaufwand wurde schon 2010  mit mind. 20.000€ 
beziffert. 

- Die Verwaltung wird dieses Thema mit den Behindertenbeauftragten erörtern und ggf. den 
„Runden Tisch Barrierefrei“ damit beschäftigen. 

- Sollte sich eine Aktualisierung der vorhandenen Liste barrierefreier städtischer Gebäude 
anbieten, würde dies von uns angestoßen. 

- Konkrete aktuelle Preisauskünfte sind schwierig, da die Anbieter nach einen Angaben 
projektorientiert arbeiten, gleichwohl ist eine Anfrage zu einem aktuellen Preis über eine 
City-Toilette (freistehendes WC) erfolgt. 


